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El martes 16 de junio de 2020 y siendo la hora 09:00 se reúne la Junta Directiva (en modalidad 
virtual, en el contexto de la emergencia sanitaria) bajo la presidencia del lng. Agr. José Bonica, 
con la presencia de los lngs. Agrs. Walter Baethgen, Alberto Bozzo, Rafael Secco, Alejandro 
Henry, Martín Gortari y José Paruelo, este último en su carácter de Director Nacional interino. 

Se incorporan a la reunión los lngs. Agrs. Jorge Urtiaga (Gerente de Operaciones en ejercicio) 
y Miguel Sierra (Gerente de Innovación y Comunicación). 

PREVIOS Y PLANTEOS DE LA JUNTA DIRECTIVA 

lng. Agr. Alejandro Henry 

• Informa sobre la reunión mantenida la semana pasada, coordinada previamente con la 
Gerencia de Innovación y Comunicación, por el tema de evaluación nacional de cultivares. 
Resalta algunas particularidades del proceso de evaluación de cultivares, las tareas 
inherentes a INIA y las que realmente realiza, siendo éstas más de las requeridas, pero no 
por esto menos importantes y que son de gran valor igualmente. La reunión cumplió con el 
objetivo de informar sobre los ítems que generan déficit para así buscar alternativas de 
mejora y que la Junta Directiva tome conocimiento del tema. Asimismo, surge la propuesta 
de presentar este servicio como parte del compromiso de gestión con el MGAP como un 
aporte extra a la investigación. 

• El lng. Agr. Henry realiza nuevamente la solicitud de que la CNFR sea recibida por la Junta 
Directiva a fin de realizar la presentación del proyecto Euroclima. 

lng. Agr. José Bonica 

• Con respecto al comentario anterior realizado por el lng. Henry relacionado a la evaluación 
de cultivares, y en conocimiento de que las acciones que se están llevando a cabo exceden 
las responsabilidades institucionales, considera que se deberán encontrar mecanismos por 
los cuales no se dejen de prestar los servicios. 

• Informa que ha realizado varios contactos con instituciones en una ronda de relacionamiento, 
entre ellas FAO y el lnstitut Pasteur de Montevideo. Con el lnstitut Pasteur mantuvo una 
charla protocolar y participaron de una presentación sobre Covid 19 brindada por parte de 
dos agrónomos de la Academia de Economía Uruguaya a través de la plataforma "Zoom". 
Ante este comentario, el lng. Sierra menciona el lanzamiento del Centro de Innovación en 
Vigilancia Epidemiológica, centro que recibió donaciones de actores privados y embajadas, 
bajo el concepto de "una sola salud". 

www.inia.uy 



\ 

l.'¡ .... .. - \. 
Inmuto l'-IAt:lcnai da~~ 

UAUQUAY 

• Informa que brindó una charla en el Instituto Artigas de Servicio Exterior (IASE), en la cual 
participaron futuros embajadores uruguayos y algunos embajadores de otros países. 

lng. Agr. Alberto Bozzo 

• En línea con lo informado por el lng. Henry sobre los servicios que se brindan a través de la 
evaluación nacional de cultivares, el lng. Bozzo destaca también el Programa Nacional de 
Saneamiento Citrícola, el mantenimiento de cepas de rizobio y los servicios que se brindan 
en salud animal que, si bien son de máxima importancia, deben ser reconocidos como 
servicios adicionales a la misión de la institución. 

• Propone la realización de una puesta a punto en cuanto a los proyectos de transferencia 
financiados por el Fondo de Promoción de Tecnología Agropecuaria (FPTA) por parte de la 
Dirección de Comunicación y Transferencia de Tecnología. 

• El lng. Bozzo solicita información en cuanto a la deuda que el Poder Ejecutivo mantiene con 
la institución en virtud de la presentación del compromiso de gestión ante el MGAP. 

lng. Agr. Rafael Secco 

• El lng. Secco solicita información relacionada a la contratación del Investigador en Patología 
que formaría parte del equipo multidisciplinario de la Plataforma en Salud Animal. 

• Informa que existe un pedido por parte de las gremiales de tratar el tema silvopastoreo, tema 
que considera de mucha importancia y que se debe avanzar en ese sentido. 

• Informa que mantuvo un diálogo con el Director del Programa de Pasturas y Forrajes, lng. 
Lattanzi, sobre la solicitud realizada de elaboración de un manual de presupuestación 
forrajera, ante lo cual se le comunicó que si bien existe una demora en su elaboración, se 
encuentra en proceso. 

• Solicita información sobre la marcha del Fondo Lácteo, creado con el fin de financiar 
procesos innovadores en la industria láctea y del cual INIA forma parte. Se acordó brindar 
información posteriormente por parte de la Gerencia de Innovación y Comunicación. 

Ante una consulta por parte del lng. Bonica, el lng. Secco informa sobre la actual situación 
de relacionamiento con la Sociedad Rural de Río Negro en cuanto a trabajo específico en el 
predio de esta institución. El lng. Secco informa que en el predio de la SRRN se realizan 
evaluaciones de cultivares, siendo esa la línea de base de la relación institucional al 
momento. Se está estudiando la posibilidad de confeccionar una propuesta de trabajo 
conjunto para ser presentada a fondos concursables. Se comunica que en este momento se 
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encuentra abierta una convocatoria por parte de la SRRN a presentar propuestas productivas 
e innovadoras para implementar en su predio. 

APROBACIÓN DE ACTAS 

Se aprueban las actas 1061 y 1062. 

TEMAS CENTRALES 

Negociaciones con APUINIA. 

Con respecto a la relación con el gremio del personal universitario de la institución (APUINIA), 
se informa por parte del Presidente, lng. Bonica, que existe la intención de interactuar y avanzar 
en las negociaciones, con voluntad de diálogo permanente. 

Presentación del Programa Nacional de Investigación en Producción de Arroz 

El Director del Programa Nacional de Investigación en Producción de Arroz, lng. Agr. José Terra 
realiza una presentación del programa de investigación relacionada a los resultados y 
aprendizajes del Plan Estratégico Institucional 2016-2020. Se realiza un repaso de la trayectoria 
del programa, su misión, las líneas de investigación, la estrategia general; el equipo de trabajo, 
los hitos registrados en el período, la articulación interna, la interacción de INIA creando redes 
intra e ínter institucionales; los productos tecnológicos logrados (con relación a genética, calidad 
e inocuidad, manejo agronómico, riego). Finalizando la presentación se enumeran los logros 
obtenidos en cuanto a generación de conocimiento, formación de recursos humanos, productos 
tecnológicos y transferencia de tecnología, así como los aprendizajes y objetivos a futuro del 
programa. Luego de agradecer por la presentación realizada se llevó a cabo un productivo 
ámbito de intercambio con la Junta Directiva. 

Programa Nacional de Investigación en Sustentabilidad Ambiental 

La Directora del Programa Nacional de Sustentabilidad Ambiental, lng. Agr. Verónica Ciganda, 
realiza una presentación del programa de investigación, la cual gira en torno a los resultados y 
aprendizajes del Plan Estratégico Institucional 2016-2020. Se describe la finalidad del 
programa, la cual gira sobre la intensificación sostenible de los sistemas de producción 
agropecuarios, siendo un programa transversal a otros programas y unidades. Se presenta el 
equipo de trabajo y su formación disciplinaria, así como los estudiantes de posgrado 
relacionados a estos. Se describen las bases de su experimentación (predios de productores 
o comerciales, plataformas agroambientales y cuencas), lo que lleva a una fuerte interacción 
con instituciones de investigación tanto nacionales como internacionales. Se describe la cartera 
de proyectos del PEI 2016-2020 y su fuente de financiación; la articulación lograda entre ciencia 
y tecnología; las actividades de transferencia de tecnología desarrolladas, culminando con la 
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enumeración de los aprendizajes y objetivos a futuro. La Junta Directiva agradece la 
presentación realizada, intercambiando opiniones y comentarios generales. 

TEMAS DE LA DIRECCIÓN NACIONAL 

El lng. Agr. Walter Baethgen se retira de la reunión al tratarse los temas de Dirección Nacional. 

Proyecto FPTA INIA-IRI.- Se incorpora a la reunión exclusivamente para el tratamiento de este 
tema el Director de la Unidad de Planificación, Monitoreo y Evaluación (PME), lng. Agr. Marcelo 
Salvagno. Ante cualquier posible conflicto de intereses que se pueda generar con relación a la 
ejecución del proyecto con financiación FPTA (aprobado en 2019) en el que interviene el 
lnternational Research lnstitute for Climate and Society (IRI-Columbia University), y la 
participación en éste del vicepresidente actual, lng. Agr. W. Baethgen; se solicita por parte del 
lng. Bonica asesoramiento jurídico con relación a este tema para realizar la correspondiente 
valoración (3 votos en 3 por la aprobación). 

Consultoría OPYPA.- La Junta Directiva toma conocimiento de la contratación de la Ec. Elisa 
Hernández en el marco del acuerdo INIA - OPYPA, para la evaluación ex ante y ex post del 
llamado FPTA Aves, Apicultura y Suinos aprobado en el año 2019. Entre los compromisos de 
este llamado se encontraba el contratar una consultoría de evaluación; financiada con fondos 
FPTA. El objetivo general del trabajo es aportar elementos de evaluación tanto "ex ante" 
(vinculados al diseño) como "ex post" (vinculados a posibles indicadores de monitoreo de las 
variables objetivo) del Llamado FPTA 2019. Los productos esperados de la consultoría son: 1: 
Plan de trabajo, 2: Árbol de problemas/oportunidades tecnológicas de sectores Avicultura, 
Apicultura y Suinos, 3: Informe de Consistencia del Llamado FPTA 2019 con el Árbol de 
Problemas y 4: Informe con recomendaciones para la evaluación Costo-Beneficio de proyectos 
seleccionados (3 votos en 3 por la aprobación). 

Compromiso de gestión institucional- MGAP.- Se informa por parte de la Dirección Nacional 
que se cumplió en tiempo y forma con la presentación del compromiso de gestión institucional 
ante el MGAP. 

Situación llamado a cargo Director Nacional.- El lng. Paruelo realiza una puesta a punto del 
proceso de llamado a cargo de Director Nacional, cuya etapa de recepción de candidatos 
finalizó en el día de ayer, por lo que se comenzará con la etapa de selección. 
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EN SU SESIÓN DEL DÍA 16 DE JUNIO DE 2020 LA JUNTA DIRECTIVA DE INIA HA 
ADOPTADO LA SIGUIENTE RESOLUCIÓN: 

Se fija el día 23 de junio la próxima sesión de Junta Directiva. 

5023/20 Solicitar asesoramiento jurídico relacionado a la compatibilidad en la ejecución del 
proyecto con financiación FPTA aprobado en 2019 con el IRI (Columbia 
University) y la participación del actual vicepresidente de la institución en éste. 

5024/20 Aprobar la contratación de la Ec. Elisa Hernández en el marco del acuerdo INIA -
OPYPA, para la evaluación ex ante y ex post del llamado FPTA Aves, Apicultura 
y Suinos aprobado en el año 2019. 
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